



20
20



LAPORAN KERJASAMA

**UNIT KERJASAMA DAN
HUBUNGAN MASYARAKAT**

AKPER KESDAM ISKANDAR MUDA BANDA ACEH

KATA PENGANTAR

Puji syukur kehadirat Allah SWT atas rahmat dan karunianya sehingga Laporan Kegiatan Kerjasama Akademi Keperawatan Kesdam Iskandar Muda Banda Aceh (AKIMBA) dapat terselesaikan.

AKIMBA merupakan salah satu Perguruan Tinggi Swasta di Indonesia khususnya Aceh mengemban tugas penting dan strategis di bidang pendidikan tinggi dengan harapan mencerdaskan kehidupan bangsa sebagaimana tertuang dalam Pembukaan Undang-Undang Dasar Negara Republik Indonesia 1945. Untuk mewujudkannya, AKIMBA dituntut untuk menjalin kerjasama dengan perguruan tinggi lain, lembaga non akademik, dan berbagai stakeholder dalam pelaksanaan Tridarma Perguruan Tinggi baik tingkat nasional maupun internasional. Oleh karena itu, diperlukan laporan kegiatan kerjasama untuk mengukur keefektifan pencapaian dan manfaat kerjasama secara optimal.

Laporan Kerjasama ini disusun sebagai pedoman bagi unit kerja internal AKIMBA dalam melakukan kerjasama dengan mitra eksternal tingkat lokal, nasional, dan internasional sebagai rujukan bagi pihak mitra eksternal yang menjalin kerjasama dengan AKIMBA. Selain itu, laporan ini juga sebagai suatu upaya untuk meningkatkan kerjasama dalam lingkup Tridarma perguruan tinggi AKIMBA.

Semoga laporan ini dapat memberikan manfaat dalam meningkatkan kualitas dan citra AKIMBA dalam menjalin kerjasama di tingkat nasional dan internasional sehingga dapat mendukung pencapaian visi dan misi AKIMBA.

Kepada semua pihak yang telah membantu dalam penyusunan Laporan Kerjasama ini, kami ucapkan terima kasih.

Banda Aceh, November 2020

Direktur,



Ns. Wiwin Haryati, M.Kep
NIDN 0110067702

DAFTAR ISI

KATA PENGANTAR	i
DAFTAR ISI	ii
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang	1
B. Tujuan	1
C. Lingkup Kerjasama	1
D. Bentuk Kerjasama	2
BAB II PROSEDUR PELAKSANAAN KERJASAMA	3
A. Kerjasama Dalam Negeri dan Luar Negeri	3
B. Pelaksanaan Kerjasama	3
BAB III DOKUMEN KERJASAMA	5
BAB IV MONITORING DAN EVALUASI KERJASAMA	6
A. Hasil Monitoring Evaluasi Kerjasama	7
BAB V PENUTUP	9

BAB I PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

AKIMBA sebagai perguruan tinggi yang memiliki sumber daya manusia yang cukup disertai dengan fasilitas pendukung yang sangat memadai serta memiliki kemampuan dalam melaksanakan berbagai kegiatan Tridarma Perguruan Tinggi sehingga dapat memberikan kontribusi untuk pembangunan bangsa melalui kerjasama dengan berbagai pihak baik tingkat lokal, nasional, dan internasional. Namun demikian, kerjasama yang dijalin tidak saja terbatas pada bidang akademik, namun juga pada bidang non akademik.

Sejak beberapa tahun terakhir, AKIMBA sudah menjalin kerjasama secara melembaga. Hal ini sejalan dengan semakin terbukanya arus informasi dan semakin meningkatnya kebutuhan diantara berbagai institusi baik akademik maupun non akademik. Menghadapi tantangan tersebut, AKIMBA terus mengembangkan diri, meningkatkan kualitas dan relevansinya. Kerjasama akademik dan nonakademik dengan berbagai instansi negeri dan swasta baik dalam negeri maupun luar negeri bertujuan untuk meningkatkan mutu pendidikan, peneitian, dan pengabdian masyarakat AKIMBA serta memperkuat jejaring kerjasama baik dalam dalam negeri dan luar negeri. Oleh karena itu, AKIMBA sebagai perguruan tinggi swasta perlu melaporkan pelaksanaan kegiatan kerjasama dengan berbagai lembaga, dan pihak lainnya yang akan memberi manfaat dalam peningkatan nilai kredibilitas AKIMBA.

B. Tujuan

Laporan ini menjadi bahan evaluasi penyelenggaraan kerjasama AKIMBA berdasarkan prinsip kesetaraan, slaing enghormati, dan saling menguntungkan

C. Lingkup Kerjasama

Pedoman Kerjasama AKIMBA ini mencakup alur kerja mulai dari penjajakan kerjasama, penandatanganan naskah kerjasama, pelaksanaan kerjasama, sampai kepada monitoring dan evaluasi kerjasama. Pedoman ini juga memuat prosedur, prinsip, ketentuan, dan aturan yang mengatur kegiatan kerjasama AKIMBA beserta segenap unit kerjanya dengan para mitra kerjasama, baik

nasional maupun internasional. Kerjasama yang diatur dalam kerjasama AKIMBA harus merupakan kerjasama antarlembaga, bisa bersifat bilateral ataupun multilateral. Ruang lingkup kerjasama mencakup Tridarma Perguruan Tinggi, dalam bidang pendidikan, penelitian, dan pengabdian kepada masyarakat. Kerjasama dalam ranah Tridarma Perguruan Tinggi ini dapat berbentuk kerjasama dalam bidang akademik maupun non akademik

D. Bentuk Kerjasama

1. Kerjasama Bidang Akademik

Kerjasama akademik antara AKIMBA dengan perguruan tinggi lain di bidang pendidikan dapat berupa kerjasama mengenai kurikulum, pembelajaran, dan/atau evaluasi pendidikan. Sedangkan kerjasama dibidang penelitian dapat berupa penelitian dasar (*fundamental research*), penelitian terapan (*applied research*), penelitian pengembangan (*developmental research*), dan/atau penelitian-penelitian yang bersifat evaluatif. Sementara itu kerjasama di bidang pengabdian kepada masyarakat diimplementasikan dalam bentuk pemanfaatan hasil-hasil penelitian yang dilakukan oleh dosen dan/atau mahasiswa bagi kemaslahatan masyarakat. Kerjasama bidang akademik antara UMK dengan perguruan tinggi lain dalam hal penjaminan mutu internal dilaksanakan dengan cara: berbagi praktek baik (*good practices*) penyelenggaraan penjaminan mutu, saling melakukan audit mutu dan/ atau saling membantu dalam penyediaan sumber daya penjaminan mutu.

2. Kerjasama Bidang Non Akademik

Selain kerjasama bidang akademik, AKIMBA juga melakukan kerjasama non-akademik dengan instansi lainnya. Bentuk kegiatan nonakademik yang dapat dilakukan kerjasama dengan instansi/lembaga lainnya antara lain pendayagunaan aset, penggalangan dana (biaya operasional, beasiswa, bantuan biaya kuliah, dan biaya investasi), jasa dan royalti hak kekayaan intelektual, pengembangan sumber daya manusia, pengurangan tarif, pemberdayaan masyarakat dan bentuk kerjasama lain yang dianggap perlu.

BAB II

PROSEDUR PELAKSANAAN KERJASAMA

A. Kerjasama Dalam Negeri Dan Luar Negeri

Dalam pelaksanaan kegiatan kerjasama dalam negeri dan luar negeri Unit Kerjasama dan Hubungan Masyarakat harus memperhatikan tahapan dan prosedur kerjasama. Prosedur kerjasama meliputi:

1. Melakukan peninjauan kerjasama dengan pihak lain
2. Menentukan jenis kerjasama yang akan dikembangkan
3. Membuat draft kerjasama yang akan dikembangkan
4. Membuat draft kerjasama
5. Menandatangani MoU kerjasama
6. Melakukan monitoring kerjasama

Peninjauan kerjasama adalah tahap awal dari mekanisme kerjasama yang dilakukan oleh Unit Kerjasama dan Hubungan Masyarakat (UKH). Tahapan ini dilakukan setelah mendapatkan izin atau sepengetahuan UKH AKIMBA. Adapun tahapan peninjauan kerjasama yaitu: 1) mengadakan komunikasi dengan pihak luar, 2) menentukan kerjasama yang akan dikembangkan, 3) memasukkan permohonan kerjasama ke bagian umum, 4) membuat draft kerjasama, dan 5) menyepakati akan melaksanakan kerjasama.

Tahap berikutnya dilakukan pengesahan kerjasama yang tertuang dalam nota kesepahaman/perjanjian kerjasama/*Memorandum of Understanding* (MoU) yang ditandatangani oleh Direktur dan pimpinan mitra kerja. Pengesahan kerjasama dilanjutkan dengan tahap pelaksanaan, monitoring dan evaluasi, pengembangan program dan perpanjangan kerjasama bila waktu kerjasama telah berakhir sesuai kesepakatan para pihak. Kerjasama yang sudah disahkan mulai berlaku sejak tanggal disetujui bersama oleh kedua pihak yang terdapat dalam MoU kerjasama

B. Pelaksanaan

Pelaksanaan kerjasama merupakan rangkaian kegiatan yang dilakukan setelah penandatanganan naskah MoU (nota kesepahaman) dalam bentuk perjanjian kerjasama. Adapun pelaksanaan kegiatan kerjasama yang telah dilakukan antara lain:

No	Tanggal Pelaksanaan	Nama Instansi	Bidang Kerjasama
1	2 s.d 21 Maret 2020	RSUDZA Banda Aceh	Penyelenggaraan Praktik Klinik: KMB I
2	2 s.d 21 Maret 2020	RS Meuraxa Banda Aceh	Penyelenggaraan Praktik Klinik: KMB I
3	2 s.d 21 Maret 2020	RS Ibu dan Anak Banda Aceh	Penyelenggaraan Praktik Klinik: KMB I
4	2 s.d 21 Maret 2020	RS Kesdam TK II IM Banda Aceh	Penyelenggaraan Praktik Klinik: KMB I
5	20 s.d 24 Januari 2020	AGD 118 Jakarta	Pelatihan BTCLS
6	16 Januari 2020	Natural Aceh	Sosialisasi Covid-19
7	13 Februari 2020	Natural Aceh	Penyuluhan dan demonstrasi cuci tangan dalam mencegah penularan Covid-19
8	13 Februari 2020	Natural Aceh	Penyuluhan dan demonstrasi penggunaan masker dalam mencegah penularan Covid-19

BAB III
DOKUMEN KERJASAMA

No	Nama Instansi	Nomor Kerjasama	Jenis Kegiatan	Kurun Waktu Kerjasama	
				Mulai	Akhir
1	RSUDZA Banda Aceh	PKS/09/I/2019	Praktik Klinik mahasiswa	24 Jan 2019	23 Jan 2021
2	Rumah Sakit Jiwa Pemerintah Aceh	PKS/12/IV/2019	Praktik Klinik mahasiswa dan penelitian.	1 Agt 2018	31 Juli 2021
3	Rumah Sejahtera Geunaseh Sayang	MoU/03/II/2018	Praktik Klinik mahasiswa	20 Sept 2017	seterusnya
4	RS Meuraxa Banda Aceh	02/IX/2017	Praktik Klinik mahasiswa	5 Sept 2017	5 Sept 2020
5	RS Ibu dan Anak Banda Aceh	03/X/2017	Praktik klinik mahasiswa, penelitian, dan pengabdian kepada masyarakat.	3 Nov 2017	3 Okt 2021
6	RS Kesdam TK II IM Banda Aceh	PKS/10/II/2019	Praktik Klinik mahasiswa	21 Nov 2019	21 Jan 2021
7	Dinas Kesehatan Aceh Besar	MoU/15/XI/2020	Praktik klinik mahasiswa, penelitian, dan pengabdian kepada masyarakat	8 Okt 2020	8 Okt 2023
8	AGD 118 Jakarta	MoU/18/XI/2019	Pengembangan kompetensi mahasiswa di bidang gawat darurat	7 Nov 2019	7 Nov 2021
9	Kecamatan Darussalam Aceh Besar	MoU/09/XI/2017	Praktik belajar lapangan mahasiswa	16 Nov 2017	selamanya
10	Rumah Sakit Wulan Windy	PKS/10/VIII/2017	Program rekrutmen alumni	14 Agt 2017	14 Agt 2022
11	Consortium of Asia Pacific Education Universities		Program pendidikan emergency, pelatihan bagi dosen (seminar, Konferensi, whorkshop, symposium, dan pertemuan), pendidikan, pertukaran mahasiswa, penelitian, dan publikasi.	20 Okt 2017	20 Okt 2022
12	Natural Aceh	PKS/02/III/2020	Penelitian, publikasi ilmiah dan pengabdian kepada masyarakat.	2 Maret 2020	2 Maret 2023
13	DAMKAR Kota Banda Aceh	PKS/20/XII/2019	Pengabdian Kepada Masyarakat	9 Des 2019	9 Des 2023
14	PMI Kota Banda Aceh	PKS/19/X/2019	Pengabdian Kepada Masyarakat	31 Okt 2019	18 Nov 2020
15	Dinas Kesehatan Provinsi Aceh	PKS/14/VII/2020	Penelitian dan pengabdian kepada masyarakat	7 Juli 2020	7 Juli 2025
16	Dinas Kesehatan Kota Banda Aceh	PKS/ /VII/2020	Penelitian dan pengabdian kepada masyarakat	7 Juli 2020	7 Juli 2025
17	PT OS Selnajaya Indonesia		Penggunaan Alumni	27 Nov 2020	Berlaku seterusnya

BAB IV

MONITORING DAN EVALUASI KERJASAMA

AKIMBA telah melakukan berbagai kerjasama dalam bidang akademik, penelitian, dan pengabdian masyarakat untuk meningkatkan kualitas pendidikan dalam lingkup lokal, nasional, dan internasional. Monitoring dan evaluasi terhadap keberhasilan kerjasama yang mengacu pada kualitas, kuantitas, etika kerjasama, dan manfaat bagi kedua belah pihak. Keberhasilan kerjasama dari segi kuantitas berdasarkan pada jumlah kerjasama yang telah dilakukan. Sedangkan keberhasilan kerjasama dari segi kualitas berdasarkan pada keberlanjutan dan pengembangan jaringan mitra kerjasama antara AKIMBA dengan lembaga lain baik negeri ataupun swasta dalam negeri dan luar negeri.

Monitoring kerjasama dilakukan setiap tahun dengan memperhatikan dokumen kerjasama yang akan diperpanjang atau dihentikan. Pelaksanaan monitoring dilakukan meliputi beberapa tahap yaitu *review* dokumen, kuesioner, wawancara, dan observasi. Hasil evaluasi kerjasama antara lain mengkaji umpan balik hasil evaluasi. Pemeliharaan kerjasama dilakukan dengan cara melakukan studi kepuasan pelanggan dan menjaga keberlangsungan kerjasama melalui penyampaian laporan secara berkala.

A. Hasil Monitoring Dan Evaluasi Kerjasama

No	Nama Instansi	Jenis Kegiatan	Kurun Waktu Kerjasama		Monev	Masalah	Tindak Lanjut
			Mulai	Akhir			
1	RSUDZA Banda Aceh	Praktik Klinik mahasiswa	9 Feb 2017	23 Jan 2021	Aplikasi ilmu pengetahuan di lahan praktik secara langsung	Tidak ada masalah	Kerjasama berlanjut
2	RSJ Pemerintah Aceh	Praktik Klinik mahasiswa dan penelitian.	01 Agt 2018	31 Juli 2021	aplikasi ilmu pengetahuan di lahan praktik secara langsung	Tidak ada masalah	Kerjasama berlanjut
3	Rumah Sejahtera Geunaseh Sayang	Praktik Klinik mahasiswa	20 Sept 2017	seterusnya	Aplikasi ilmu pengetahuan di lahan praktik secara langsung	Tidak ada masalah	Kerjasama berlanjut
4	RS Meuraxa Banda Aceh	Praktik Klinik mahasiswa	5 Sept 2017	5 Sept 2020	Masa berlaku MoU telah berakhir	Tidak ada masalah	MoU Kerjasama dalam proses perpanjangan
5	RS Ibu dan Anak Banda Aceh	Praktik klinik mahasiswa, penelitian, dan pengabdian kepada masyarakat.	3 Nov 2017	3 Okt 2021	Aplikasi ilmu pengetahuan di lahan praktik secara langsung, penelitian dan pengabdian kepada masyarakat	Tidak ada masalah	Kerjasama berlanjut
6	RS Kesdam TK II IM Banda Aceh	Praktik Klinik mahasiswa	1 April 2019	21 Jan 2021	Aplikasi ilmu pengetahuan di lahan praktik secara langsung	Tidak ada masalah	Kerjasama berlanjut
7	Dinas Kesehatan Aceh Besar	Praktik klinik mahasiswa, penelitian, dan pengabdian kepada masyarakat	7 Okt 2020	7 Okt 2023	Aplikasi ilmu pengetahuan di lahan praktik secara langsung, penelitian dan pengabdian kepada masyarakat	Tidak ada masalah	Kerjasama berlanjut
8	AGD 118 Jakarta	Pengembangan kompetensi mahasiswa di bidang gawat darurat	7 Nov 2019	7 Nov 2021	Pelatihan BTCLS	Tidak ada masalah	Kerjasama berlanjut
9	Kecamatan Darussalam Aceh Besar	Praktik belajar lapangan mahasiswa	16 Nov 2017	selamanya	Aplikasi ilmu pengetahuan di lahan praktik secara langsung	Tidak ada masalah	Kerjasama berlanjut
10	Rumah Sakit Wulan Windy	Program rekrutmen alumni	14 Agt 2017	14 Agt 2022	Pengguna lulusan	Tidak ada masalah	Kerjasama berlanjut
11	Consortium of Asia Pacific	Program pendidikan emergency, pelatihan bagi dosen (seminar. Konferensi,	20 Okt 2017	20 Okt 2022	Belum ada kegiatan yang dilakukan	Tidak ada masalah	Kerjasama berlanjut

	Education Universities	workshop, symposium, dan pertemuan), pendidikan, pertukaran mahasiswa, penelitian, dan publikasi.					
12	Natural Aceh	Penelitian, publikasi ilmiah dan pengabdian kepada masyarakat.	2 Maret 2020	2 Maret 2023	Sosialisasi Covid19, penyuluhan dan demonstrasi cuci tangan dan penggunaan masker	Tidak ada masalah	Kerjasama berlanjut
13	DAMKAR Kota Banda Aceh	Pengabdian Kepada Masyarakat	9 Des 2019	9 Des 2023	Simulasi penanganan bencana kebakaran (pengabdian kepada masyarakat)	Tidak ada masalah	Kerjasama berlanjut
14	PMI Kota Banda Aceh	Pengabdian Kepada Masyarakat	31 Okt 2019	18 Nov 2020	Donor darah (membantu masyarakat yang membutuhkan)	Tidak ada masalah	Kerjasama sedang dalam proses perpanjangan
15	Dinas Kesehatan Provinsi Aceh	Penelitian dan Pengabdian Masyarakat	7 Juli 2020	7 Juli 2025	Belum ada kegiatan	Tidak ada masalah	Kerjasama berlanjut
16	Dinas Kesehatan Kota Banda Aceh	Penelitian dan Pengabdian Masyarakat	7 Juli 2020	7 Juli 2025	Belum ada kegiatan	Tidak ada masalah	Kerjasama berlanjut
17	PT OS Selnajaya Indonesia	Penggunaan Alumni	27 Nov 2020	-	Belum ada kegiatan	Tidak ada masalah	Sedang dalam proses penajakan Kerjasama

BAB V PENUTUP

Laporan kerjasama AKIMBA ini dibuat sebagai hasil tindak lanjut dari pelaksanaan kegiatan kerjasama. Semoga dengan adanya laporan ini akan memberikan informasi terbaru terkait pelaksanaan kegiatan yang telah berjalan maupun yang akan datang sehingga dapat meningkatkan jumlah kerjasama yang terjalin dengan pihak lain baik dalam negeri maupun luar negeri dengan harapan untuk meningkatkan kualitas AKIMBA melalui bidang pendidikan, penelitian, dan pengabdian masyarakat.